
 

第 1 回 特別養護老人ホームもも大安運営推進会議 

議事録 

 

１ 日時：平成 27 年 5 月 19 日（火） 13：30～14：30 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 会議室 

３ 委員出欠 

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族 家族代表 伊藤 さよ子    ○ 

利用者の家族 家族代表 末松 一男 ○ 

地域住民の代表者 南金井自治会長 清水 岩雄 ○ 

当該事業について知

見を有する者 

民生委員児童委員協議会

連合会 会長 
遠藤 昭已 ○ 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 太田 亮子 ○ 

いなべ市地域包括支

援センター 
主任 宇佐美由利子 ○ 

事務局 施設長 山川 広子 ○ 

事務局  施設介護員 大原 正和 ○ 

事務局 看護師 植村 ひろ子 ○ 

事務局  事務 森 恭子 ○ 

  （備考）出席･･･○ 欠席･･･× 

 

 

あいさつ 施設長 山川広子 

本日はお忙しい中、特別養護老人ホームもも大安の運営推進会議にご出席いただきまし

て有難うございます。平成 27 年度の第 1 回ということで今年度も宜しくお願い致します。 

皆様に様々なご意見をいただき、より良い施設運営を行いたいと思います。 

 

議事 

1 委員の紹介 

 2 今年度特養事業計画 

 3 現況報告 

    入所者様の利用状況 

    利用実績報告 

    入居待ち情報 

    ヒヤリ・ハット報告 

  4 年間行事報告 

    大正琴の演奏 

    菖蒲湯 

     その他 

 



【要旨】 

1 委員の紹介 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

(全員に自己紹介をしていただく) 

第1回ということで順番に自己紹介をお

願いします。 

今年度も宜しくお願い致します。 

 

2 今年度特養事業計画 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局  

（資料に目を通していただく） 

配布資料に基づき説明 

 

 

3 現況報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

遠藤氏 

事務局 

 

 

宇佐美氏 

 

 

 

清水氏 

事務局 

 

太田氏 

 

 

遠藤氏 

事務局 

【入所者様の利用状況】 

【利用実績報告】 

 

【入居待ち状況】 

 

【ヒヤリ・ハット報告】 

 

 

 

 

再発防止はどうするのですか？ 

 

 

 

その方のことを知っていますが

身軽な方です。家にいた頃も度々

徘徊するようなことがあったら

しいです。 

センサーなどは無いのですか？ 

 

 

音が鳴るマットなどもあります

が、乗る度に何度も鳴るのも困る

ので難しいですね。 

認知症の方ですか？ 

 

5 月現在 100％利用となっています。 

約 2 ヶ月入院されていた方が戻られました

ので現在は男性 5名、女性 15名の満床です。 

現在 15 名待ちです。制度改正により 4 月か

らは介護度 3 以上の方が優先となります。 

無断離所の事故が発生しました。深夜に部

屋の窓から出られて道路を歩いているとこ

ろを保護されて警察から連絡を受けまし

た。怪我も無く無事に戻られましたが、こ

のような事が起きないようにします。 

 

窓を大きく開けられないように対処しまし

た。ベッドの位置も窓から少し離してあり

ます。 

 

 

 

 

 

現在センサーは取付けていません。施設は

病院と違い基本的に出入り自由です。 

 

 

 

 

自分の名前なども言えないです。 



 

 

 

 

 

 

衣類に名前が書いてありましたので、なん

とか保護して頂き連絡をもらいました。 

何か良い対策等があればご指導ください。 

 

4  年間行事報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

遠藤氏 

 

事務局 

 

 

清水氏 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

太田氏 

 

 

事務局 

 

宇佐美氏 

事務局 

 

 

 

 

 

 

【大正琴の演奏】 

 

【菖蒲湯】 

 

【その他】 

地域団体の施設利用はどうなっ

ていますか？ 

 

 

 

週 2 回ほど健康体操をしていま

す。 

7月 25日には天王祭りがあるの

で神社の太鼓の音が賑やかにな

りますが、良かったら見に来て

ください。 

 

 

 

 

 

 

トイレ訓練により少しでも座っ

て排泄出来ると喜びを感じてい

ただけると思います。 

 

 

水分摂取はどれくらいですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

4 月にボランティアの方に来て頂き大正琴

の演奏をしてもらいました。 

5月5日に菖蒲湯に入って頂き入所者様に大

変喜んでもらいました。 

その他に 4月には花見にも出かけました。 

 

 

南金井地区の健康体操などに利用していた

だきたいと思いますので、またお話をさせ

ていただきたいです。 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございます。 

施設では排便の管理として昼間にトイレで

排泄出来るように工夫しています。夜間は

職員の手も足らなくなるのでオムツを使用

していますが、なるべくトイレで排泄出来

るようになっていただきたいです。 

 

 

 

便意が無くても時間を決めてトイレで座っ

てもらうなど工夫しています。 

 

一日 1 リットルから 1.5 リットルの水分を

摂取するようにしています。(食事以外) 

毎食事時、10時、15 時、薬服用時と少しで

も多く水分を摂るように根気よく働きかけ

ています。 

看護師からの提案でお茶ゼリーを水分補給

に取り入れて進めていきます。 



宇佐美氏 

 

 

遠藤氏 

事務局 

 

太田氏 

 

清水氏 

事務局 

宇佐美氏 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

宇佐美氏 

 

 

 

 

事務局 

水分が無理ならフルーツでも良

いと言われる先生もいますが、

お茶ゼリーは良いですね。 

面会者の数はどうですか？ 

 

 

場所的にも寄りやすい環境です

ね。 

入所者の年齢層はどうですか？ 

 

寝たきりの方もいますか？ 

 

 

 

 

 

 

地域包括より資料を配りました

のでご覧ください。 

（資料:地域包括支援センター

機能の説明） 

ご協力を宜しくお願いします。 

 

 

 

 

とても多いと思います。買い物に出かける

ついでに寄ったりしてもらっています。 

 

 

 

最年長は 101歳です。90歳代が多いです。 

 

寝たきりの方はいません。食事は全員座っ

て召し上がります。 

機能訓練として無理のない程度に身体を動

かしています。歌を歌うことや音楽を聴い

たりしています。 

他に何かご意見はありますか？ 

 

 

 

 

 

ありがとうございました。 

 

次回開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局  奇数月の第3火曜日ということでご了承

頂いていますので、次回は7月21日（火）

13 時 30 分からです。 

宜しくお願い致します。 

 


